

学校教育目標：一人一人が輝き、ともに育つ児童の育成 ～ゆう気・やる気・げん気～

相良村立相良南小学校



学校だより

校訓：やさしく かしこく たくましく

11月号

令和3年11月30日(火)

発行者 校長 立道一則

児童数：183

PTA会員世帯数：130

【ご紹介】板崎さんが、11/1付で一勝地小学校から転入されました(4年生)。これにより児童数183、P数130になりました。

一人一人が主役！堂々と発表！！（11/19学習発表会）

昨年度は新型コロナウイルス感染症の影響で見送った学習発表会。今年は発表会の形式を例年までとは一部変更し、2部構成で開催しました。保護者の皆様には、平日の午前中にもかかわらず、多数ご来校いただきありがとうございました。多くの保護者の方に見守られながら、嬉しくもあり、緊張感もある中どの学年の子どもたちも練習の成果を十分発揮することができました。

1年生「くじらぐも」

○最初の発表でとても緊張していたようですね。こちらまでそれが伝わってきました。「ここへおいでよう～！」の台詞あたりからだんだん元気が出てきたみたいでした。一人で言うより、みんなで声を合わせて言うことが、どれだけ心強いのか、どれだけ自信になるか実感したことでしょ。

全体的に元気があってよかったです。「くじらぐも」に乗って気持ちよく空を飛んでいるようでこちらも心が晴れやかになりました。



3年生「相良茶は世界一」

○出番をコールされた後の一斉に揃った「ハイっ！」という大きな返事。これを聞いて、発表は間違いなし、と思いました。3年生の意気込みが伝わってくるようでした。

お茶の生産方法やその歴史、生産者の思いなどがよくわかりました。また、言葉の一つ一つがはっきりしていて聞き取りやすかったです。衣装もかわいらしく、また、構成も工夫されていました。相良茶は相良の宝物ですね。



6年生「平和への第一歩 ～未来への祈り～」

○心に迫るものがあり、そして感動すら覚える素晴らしい発表と歌でした。

修学旅行の事前学習で調べたことを実際に観て、聴いて、感じたことで本物の学習になったと思います。そして、今回のためにまとめ、発表したことでより深い学びになった気がします。これで、修学旅行が終わったと言えるでしょう。多くの人に覚えてもらい伝えたことで学びも実を結んだと思います。歌も良かったですね。歌っているバックで紹介される一人一人のメッセージも多くの人に伝わったと思いました。

今回は仕方ないですが、2・4・5年生及びその保護者の皆さんにも見て欲しかったです。



2年生「スイミー ～相良南小のたからもの～」

○初めての学習発表会でしたが（昨年はなかったの）発表の声、歌の声、ともに大きく聞きやすく分かりやすかったです。みんな、嬉しそうに楽しそうに発表しているように思いました。衣装もかわいらしく、小道具も工夫されていました。

南小の宝物…たくさんありますね。これからも大切にそして大事にしてほしいです。



4年生「自然災害からくらしを守る ～わたしたちができること～」

○ロックン・ロール県庁所在地。元気よくロックしていましたね。県庁所在地の覚え方もいろいろな方法があるんですね。

自然災害にはあいたくないものですが、昨年経験したことが確かな学びとなっていることに感心しました。発表からよくわかりました。4年生のみなさんも語り継いでいてほしいです。また、最後の歌も良かったです。故郷を大切にしていきたいと思いました。



5年生「考えよう！環境のこと！命のこと！」

○学んだことをみんなに分かりやすく、テンポよく伝えてくれました。よかったです。

相良村では年間1000tものゴミが出ることで、県内では1日300L以上の水を使うことなど初めて知ることがたくさんありました。ゴミ問題や水の問題、地球温暖化、食物の問題などいろいろありますが、どれも繋がっていると気付くことができました。公害問題、環境問題などについて詳しくなった気がしました。

歌も良かったです。一生懸命に歌う姿がかっこよかったです。それから、歌のバックに映し出された一人一人のメッセージ付き写真にそれぞれの思いや決意が伝わってきました。



12月の予定（今後の状況によっては変更になることもあります。）

- 12月 1日（水）：人権旬間（～17日） 県学力・学習状況調査（国）
- 12月 2日（木）：県学力・学習状況調査（算） 図書館夜間開放
- 12月 3日（金）：特別日課 持久走大会 学級懇談会
- 12月 6日（月）：体重測定 WEEK 委員会活動 保護者読み聞かせ
- 12月 7日（火）：全校体育 学校評議員会
- 12月 8日（水）：教育相談①
- 12月 9日（木）：教育相談② 人権集会
- 12月10日（金）：教育相談③
- 12月14日（火）：分団児童会
- 12月17日（金）：租税教室（6年） 弁当の日
- 12月21日（火）：年末年始の交通事故防止運動（～1/3）
- 12月24日（金）：特別日課 終業式 大掃除



ドキドキ！集中して学習！！（わくわくスタディミーティング事業）

球磨教育事務所主催の公開授業が本校で11月12日（金）に行われました。研究授業は5年生の算数の面積でした。5年児童数の倍以上の先生方に参観される中にも堂々と発表したり話し合ったりする姿が見られました。子どもたちもまた一回り成長したと思いました。



研究授業の後は、多目的室で参加された先生方が集まり、授業研究会がありました。授業への称賛の声や貴重な意見をたくさんいただきました。今後の授業力アップに役立てていきたいと思えます。

2分15秒で避難完了！！（火災に備えた避難訓練）

校内放送の指示があってから運動場への避難が完了するまで子どもたちは、「お・か・し・も」の約束を守り、迅速に落ち着いて避難することができました。今回は、消防署や消火器を取り扱う業者の方をお招きし、子どもたちの避難の様子を指導していただいたり、実際に消火器を使って火を消す演習を行ったりしました。

あってほしくないことですが、いざという時に、自分の身を守る行動ができるようになってほしいと思えます。

